

# EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, lunes de 20 Noviembre de 1897.

Núm. 586.

Viendo las interesantes noticias que se han recibido de Filipinas por telegramas y correo, y no siendo nada seguro, copiamos con gusto las últimas que tenemos en nuestro poder.

## LA INSURRECCIÓN EN FILIPINAS

### Noticias Oficiales

Oficialmente se comunican noticias de Manila diciendo que se ha presentado Aguinaldo con todos los cabecillas insurrectos.

### Más detalles

El texto oficial del cablegrama de Manila, dice lo siguiente:

Estando el general Primo de Rivera en Bacoor se le presentó una humorosa comisión de parte de los cabecillas insurrectos, manifestándole que querían someterse.

El marqués de Estella les dijo que dentro de tres días iría á Manila y que allí tratarían de la sumisión.

El general Primo de Rivera se felicita de esto en nombre de la patria, considerando terminada la insurrección tagala.

Se atribuye este feliz hecho á la organización de las compañías de voluntarios.

### Explicaciones

El telegrama oficial dando cuenta de la presentación del «generalísimo» Aguinaldo y de los demás cabecillas insurrectos, ha causado un efecto extraordinario en Madrid.

De todos modos creo conveniente dar algunas explicaciones relativas al modo como ha sido facilitado á la prensa, pues esta tarde se ha dicho en algunos círculos que no han ocurrido en Filipinas tales presentaciones y un sinfín de cosas que, como son únicamente rumores, no he podido ni es fácil se puedan comprobar.

A la salida de Palacio los ministros han dicho á los periodistas que les han interrogado que se había recibido un telegrama muy importante de Manila.

El ministro de la Guerra, más explícito que sus compañeros, ha dicho que se había presentado Aguinaldo.

Inmediatamente la noticia se telegrafió á todas las provincias y al extranjero, presentando la Central de Telégrafos y la Estación telefónica el aspecto de los días de mucho movimiento.

La noticia se ha divulgado rápidamente y las redacciones de los periódicos han sido muy visitadas, deseando saber todo el mundo detalles de tan fausta noticia.

Después de anticipar la primera noticia me he dirigido al ministerio de la Guerra informándome de que el general Correa ha recibido un despacho oficial de Manila; pero en él no se habla de la presentación de Aguinaldo.

Trata únicamente de la entrevista que con el general Primo de Rivera celebraron los comisionados de los cabecillas tagalos.

No reproduzco el telegrama oficial por haberlo comunicado poco después de transmitir la primera noticia.

A estas explicaciones puedo añadir que si bien el Gobierno «no tiene noticia oficial de la presentación de Aguinaldo», los frailes y Comunidades religiosas de Filipinas han enviado un cablegrama á su representante en Madrid confirmando la presentación del «generalísimo» de los rebeldes.

### Manifestaciones

Según he telegrafiado en Madrid la noticia de que la guerra de Filipinas puede darse por acabada ha causado un entusiasmo extraordinario.

En Zaragoza, al recibirse noticia de ello, se ha organizado una manifestación que ha recorrido las principales calles dando vivas á España.

En Valencia ha ocurrido lo propio.

### La presentación de los cabecillas

A pesar de que desde media tarde en los centros oficiales se dice que no hay nada de la presentación de Aguinaldo y los demás cabecillas filipinos, se insiste en que la tal presentación es un hecho, sino consumado, de muy próxima realización.

Me aseguran que el Gobierno tiene motivos para saberlo, y que se encontrarían en un fragmento del parte oficial de Manila, al que no se ha dado publicidad.

La reserva en los centros oficiales se ha hecho más rigurosa, para enmendar sin duda alguna ligereza cometida, oficial u oficiosamente, en este delicado asunto, considerando que conviene esperar la realización de algo que han dado por seguro los emisarios de los rebeldes, pero que al fin y al cabo está en negociación.—R.

### Telegramas

Madrid 20, 9<sup>10</sup> mañana.

«El Imparcial» ha recibido un telegrama de la Habana comunicando que la Cámara de Comercio y los comerciantes de tabacos en rama han emitido su informe contestando á la consulta del general Blanco.

Consideran ruinoso para Cuba el bando del general Weyler prohibiendo la exportación. Con motivo de él existen en el mercado 70.000 tercios de tabaco, que valen cuatro millanes de pesos.

Las fábricas apenas trabajan, y

los agricultores están desalentados por la inseguridad de la venta, pues buena parte de la cosecha anterior está almacenada.

Madrid 21, 2<sup>45</sup> tarde.

Dentro de pocos días se anunciará un sorteo de jefes y oficiales con destino á Cuba.

## ANUNCIOS

Ha llegado, procedente de Palma, el platero D. Antonio Pomar con un completo y variado surtido de alajas de oro y plata y algunos relojes que los cambiará con usados.

Compra tambien toda clase de ellos, y monedas de oro, con buena prima.

Vive en ésta: fonda de Perico, plaza Nueva n.<sup>o</sup> 10 y en Palma: calle de Colón n.<sup>o</sup> 31, Tienda «La Joya».

## Subasta

Mediante licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado del vendedor, se venderá el predio Cavallería Nova sito en este término municipal al camino Viejo.

El acto tendrá lugar el 26 de los corrientes á las 11 de su mañana en el despacho del Notario Sr. Anglada.

## Para vender

Lo está la casa con horno sita en la calle del Horno n.<sup>o</sup> 12.

Informarán en esta imprenta.

## Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el miércoles 24 del actual el pailebot

## Nueva Juanita

su patrón D. Sebastian Lluch, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Francisco Amengual.

